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Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Legislativa Regional dos 
Açores 
 
No passado dia 25 de Novembro vários órgãos de comunicação social da 
Região deram a notícia de que a LOTAÇOR,EP iria fechar a sua Delegação na 
Horta e eventualmente noutras ilhas. 
No passado dia 26 de Novembro e na qualidade de Presidente do Grupo 
Parlamentar do PCP emiti uma Declaração Pública, contestando essa 
orientação, lembrando quais são as várias funções que estão atribuídas à 
LOTAÇOR, EP e afirmando que a situação em que se encontra o sector das 
pescas não se compadece com a diminuição dos apoios hoje existentes. 
Nesse mesmo dia 26 de Novembro o Senhor Secretário Regional da Agricultura 
e Pescas declarou a vários órgãos de comunicação social que “era tudo 
especulações”, que não ia “fechar nenhuma delegação” e que “não ia ser 
despedido ninguém”. 
No dia 28 de Novembro em declarações a um OCS o Presidente da 
LOTAÇOR,EP disse estar em curso uma redução de 137 para 115 trabalhadores 
nas “nove ilhas dos Açores”. 
Entretanto é sabido que na semana anterior a esta o referido Presidente do 
Conselho de Administração se avistou pessoalmente com diversos trabalhadores 
da LOTAÇOR, EP, nomeadamente do Faial, tendo proposto a uns a aceitação 
de um esquema de reforma antecipada e tendo proposto a outros a rescisão do 
contrato, com pagamento de indemnização. 
O conhecimento deste facto implica necessariamente a conclusão de que as 
declarações feitas a 26 de Novembro pelo Secretário Regional da Agricultura e 
Pescas são profundamente contraditórias com o conteúdo das propostas e 
afirmações feitas a vários trabalhadores, na semana anterior, pelo Presidente do 
Conselho de Administração da LOTAÇOR,EP. 

 



 

 

Entretanto sabe-se que a LOTAÇOR, EP tem como funções proceder ao leilão 
da 1ª venda de pescado, explorar a rede regional de entrepostos de frio e prestar 
diversos serviços à Direcção Regional das Pescas, nomeadamente em áreas de 
apoio às acções de renovação da frota e equipamentos. Sabe-se também que por 
decisão governamental a LOTAÇOR, EP participa no capital da COFACO-
Açores. 
Por estas razões a LOTAÇOR,EP, mais do que uma simples empresa de 
serviços, tem tido um papel estratégico importante na área da pesca, na criação 
da possibilidade dos fundos comunitários para o sector serem aproveitados e na 
gestão racional da infra-estrutura essencial que é a rede regional de frio para a 
pesca. A LOTAÇOR, EP foi também o instrumento a que o Governo recorreu, 
em nome da manutenção dos postos de trabalho, para a consolidação financeira 
da COFACO. 
Estando o sector da pesca com dificuldades diversas e graves é estranho e 
preocupante que se desenhem perspectivas de desvinculação dos serviços 
prestados por essa empresa pública. 
Face ao exposto, o Grupo Parlamentar do PCP, requer ao Governo Regional, ao 
abrigo das disposições regimentais aplicáveis, resposta para as questões 
seguintes: 

1.º Qual a razão que levou o Senhor Secretário Regional da Agricultura e 
Pescas a declarar em 26/11/2003, que o que se referia a despedimentos e 
fecho de delegações na LOTAÇOR,EP era “pura especulação”? 

2.º Desconhecia o Senhor Secretário as propostas concretas e as afirmações 
feitas dias antes pelo Presidente da LOTAÇOR,EP e que demonstram a 
intenção quer de despedir, quer de reduzir serviços? 

 Em caso afirmativo como se explica que o Secretário Regional da tutela 
desconheça uma situação dessas? 

3.º Que orientações concretas foram dadas pelo Governo à Administração da 
LOTAÇOR,EP quanto ao efectivo de trabalhadores dessa empresa? 
Enquadra-se nessas instruções a intenção de diminuir o efectivo de 137 
para 115 trabalhadores? 

4.º Pretende ou não o Governo Regional manter contratos-programa com a 
LOTAÇOR,EP, quer para a gestão da rede de frio, quer para a prestação 
de outros serviços? 

5.º Quantos trabalhadores, sob que regimes e com que funções foram 
contratados pela LOTAÇOR,EP na vigência do mandato do actual 
Governo Regional? 

6.º Qual a situação actual da exploração de cada um dos entrepostos de frio 
construídos pela Região Autónoma dos Açores? 

7.º Que intenção tem o Governo quanto à exploração desses entrepostos e 
qual o papel reservado no futuro à LOTAÇOR,EP nessa gestão? 



 

 

8.º Quais os resultados líquidos do exercício da LOTAÇOR,EP nos últimos 
dois anos económicos? 

9.º Pensa, ou não, o Governo Regional, que a LOTAÇOR,EP deve continuar 
a desempenhar um papel decisivo no apoio à pesca açoriana? 

 
Assembleia Legislativa Regional dos Açores, 02 de Dezembro de 2003 

 
O Presidente do Grupo Parlamentar do PCP 

 

 

(José Decq Mota) 
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